

Geschäftsbericht 2024: DE-CIX bei Kunden, Netzwerken und Datenverkehr weiter global auf Wachstumskurs

- Weltweit fast 25 Tbit/s Datenverkehr in Spitzenzeiten (+11 Prozent)
- Globaler Gesamtumsatz in Höhe von 68,6 Millionen Euro (+8,3 Prozent)
- 30 Jahre DE-CIX: Geburtstags-Summit am 26. Juni 2025 in Frankfurt am Main

Frankfurt am Main, 27. Mai 2025. DE-CIX schreibt seine Erfolgsgeschichte auch im Jahr des 30-jährigen Firmenjubiläums fort. Wie der [aktuelle Geschäftsbericht](#) zeigt, verband der weltweit führende Betreiber von Internetknoten zum Ende des Jahres 2024 mehr als 4.000 Netzwerke, was einem Plus von 10 Prozent im Vergleich zum Vorjahr entspricht. Die global angeschlossene Kundenbandbreite wuchs um 20 Prozent auf rund 170 Terabit. Nicht anders der Datenverkehr in Spitzenzeiten, der insgesamt um 11 Prozent auf knapp 25 Terabit pro Sekunde (Tbit/s) zulegte. Auch der weltweite Umsatz entwickelte sich positiv und stieg um 8,3 Prozent auf 68,6 Millionen Euro. Die Einnahmen aus internationalen Aktivitäten legten im Vergleich zu 2023 um 11,7 Prozent zu und machten im Jahr 2024 25,8 Prozent der Gesamteinnahmen aus. Mit der Expansion um fünf weitere Standorte und der Ankündigung des Markteintritts in Brasilien ist der DE-CIX heute in 60 Märkten auf fünf Kontinenten vertreten und hat damit seine globale Präsenz seit 2020 verdoppelt. 2024 wurden an den DE-CIX-Standorten rund um den Globus mehr als 68 Exabyte Datenverkehr ausgetauscht, was einem Anstieg von rund 15 Prozent entspricht.

DE-CIX in Zentraleuropa: Neue Standorte und ein enormes Wachstum auf hohem Niveau

In Zentraleuropa betreibt DE-CIX mit Hamburg, Düsseldorf, dem Ruhr-CIX, Leipzig, Frankfurt und München mittlerweile sechs Internetknoten sowie seit 2024 auch einen dezidierten Cloud-Exchange in Amsterdam. Dieses kontinentale Ökosystem umfasste im letzten Geschäftsjahr mehr als 1.800 angeschlossene Netze mit einer Kundenkapazität in Höhe von 102 Terabits (+18 Prozent). DE-CIX Frankfurt ist und bleibt mit fast 1.100 verbundenen Netzwerken und einem Datenvolumen von knapp 45 Exabyte (+13 Prozent) der größte und wichtigste Internetknoten Europas. Diesen Anspruch unterstreicht der Austauschpunkt am Main ebenso durch den Anstieg im Durchsatz zu Spitzenzeiten um 9 Prozent auf 18,1 Tbit/s.

Darüber hinaus kamen 2024 in Deutschland zwei weitere Standorte hinzu: HAN-CIX, powered by DE-CIX, ging im April im GRASS-MERKUR Rechenzentrum in Hannover in Betrieb. Der HAN-CIX bietet Unternehmen sichere Verbindungen mit niedriger Latenz zu Cloud-Service-Providern, ist direkt an den DE-CIX Frankfurt angebunden und ermöglicht so einen effizienten und kontrollierten Datenaustausch. Gemeinsam mit der EWE TEL GmbH gründete DE-CIX den Northwest IX in Oldenburg, der direkt an den DE-CIX Hamburg angebunden ist. Über eigene Standorte und Partnerschaften kann DE-CIX heute so rund 90 Prozent der Fläche Deutschlands mit latenzoptimierten Verbindungen im einstelligen Millisekundenbereich versorgen.

Peering mit DE-CIX: Digitale Infrastruktur für das KI-Zeitalter

DE-CIX betreibt mit Standorten in New York, Madrid, Frankfurt, Dubai und Mumbai einige der wichtigsten Internetknoten der Erde. Kein anderer Peering-Provider schaltet so viele Netze weltweit flächendeckend zusammen – egal, ob für Wholesale-Konnektivität, Cloud-Dienste oder Künstliche Intelligenz (KI). „Gerade KI treibt nicht nur Fortschritte in Wirtschaft und Gesellschaft voran, sondern auch die Peering-Technologie“, sagt Ivo Ivanov, CEO bei DE-CIX. „Latenzsensible KI-Applikationen benötigen eine immer engmaschigere digitale Infrastruktur. Internet Exchanges spielen dafür eine Schlüsselrolle. Zum einen, weil sie Datenflüsse zwischen Netzwerken und KI-Anwendungen optimieren, und zum anderen, weil sie dezentral verteilte Clouds, Edge-Devices und IoT-Geräte nahezu latenzfrei integrieren – regional vor Ort, global übergreifend und immer genau so, wie es intelligente Use Cases erfordern.“

30 Jahre DE-CIX: Global Interconnection Summit am 26. Juni in Frankfurt

Am 26. Juni 2025 wird DE-CIX 30 Jahre alt. Was 1995 mit dem ersten Internetknoten in Frankfurt am Main begann, hat sich zu einem Rechenzentrums- und Carrier-neutralen Interconnection-Ökosystem entwickelt, das heute die gesamte Welt umspannt. Seinen Jahrestag feiert DE-CIX am Geburtsort Frankfurt mit dem [DE-CIX Global Interconnection Summit](#). Das Event bringt Kunden, Partner, Unternehmen und Politik in der Mainmetropole zusammen. Ein Höhepunkt wird die Veröffentlichung einer neuen Benchmarking- und Impact-Studie sein, die die Erfolgsfaktoren herausragender internationaler Standorte für digitale Infrastrukturen im Auftrag von DE-CIX untersucht hat.

Der komplette Geschäftsbericht steht online zum Download bereit (in englischer Sprache): <https://www.de-cix.net/en/about-de-cix/annual-report>

###

Über DE-CIX

DE-CIX (Auspronche [\[d'e:-k'iks\]](#); Deutscher Commercial Internet Exchange) ist der weltweit führende Betreiber von Internetknoten und bietet seine Peering-, Cloud- und Interconnection-Services in 60 Standorten in Europa, Afrika, Nord- und Südamerika, dem Nahen Osten und Asien an. Im Jahr 2025 feiert DE-CIX seinen 30. Geburtstag. 1995 gingen das Unternehmen und sein erster Internetknoten in Frankfurt am Main an den Start. Heute ist DE-CIX von Rechenzentren in über 600 Städten weltweit aus erreichbar und verbindet Tausende Netzbetreiber (Carrier), Internet Service Provider (ISP), Content-Anbieter und Firmennetze aus mehr als 100 Ländern miteinander. Der DE-CIX Frankfurt ist mit einem Datenvolumen von knapp 45 Exabyte pro Jahr (Stand 2024) und fast 1100 angeschlossenen Netzwerken einer der größten Internetknoten der Welt. Rund 250 Mitarbeiter*innen aus mehr als 35 Nationen bilden das Rückgrat der DE-CIX Erfolgsgeschichte in Deutschland und der Welt. DE-CIX prägt seit den Anfängen des Internets die Rahmenbedingungen des Netzes der Gegenwart und der Zukunft in verschiedenen globalen Leitgremien entscheidend mit. Als Betreiber von kritischer IT-Infrastruktur trägt DE-CIX eine große Verantwortung für den reibungslosen, schnellen und sicheren Datenaustausch zwischen Menschen, Firmen und Organisationen an seinen globalen Standorten. Weitere Informationen unter www.de-cix.net.

Medienkontakt DE-CIX:

Judith Ellis, Nils Klute, Elisabeth Marcard, Viola Schreiber, Robert Stotzem, Emil Suhrab & Carsten Titt – Global Public Relations, Telefon: +49 (0)69-1730902-130, E-Mail: media@de-cix.net